

Datum: 29. 11. 19
Telefon: 233-48088
Telefax: 233-48575

Sozialreferat

Sozialreferentin

Anlage 11

S-GE/StV

Telefon: 233-49300

Fünfter Bericht des Fachbeirats für Bürgerschaftliches Engagement an den Stadtrat der Landeshauptstadt München

An das Direktorium – HA I – Gesamtstädtische Koordinierungsstelle Bürgerschaftliches Engagement

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Fünfte Bericht des Fachbeirats Bürgerschaftliches Engagement wurde dem Sozialreferat von der Gesamtstädtischen Koordinierungsstelle Bürgerschaftliches Engagement im Direktorium zur Stellungnahme übersandt.

Die Abteilung Gesellschaftliches Engagement des Sozialreferats nimmt dazu wie folgt Stellung:

Zu Ziffer 4. Förderung und Finanzierung von Initiativen vereinfachen

Unter dieser Ziffer wird thematisiert, dass bei Stiftungen die Antragstellung und der Nachweis der Mittelverwendung aufwändig sind und diese Anforderungen deutlich abgesenkt werden sollten.

Hierzu ist zu sagen, dass den Rahmenbedingungen für eine Förderung aus Stiftungen sowie dem Nachweis des Vorliegens dieser Voraussetzungen grundsätzlich rechtliche Vorgaben des Stiftungs- und Stiftungssteuerrechts zugrunde liegen. Diese können daher nicht aus Gründen der Verwaltungsökonomie abgesenkt werden, ohne dass Stiftungen Beanstandungen von Seiten der Aufsichts- und Finanzbehörden riskieren.

Im Rahmen der Handlungsempfehlungen unter Ziffer 4 wird eine Suchmaske als Orientierungshilfe gefordert, die über Zuschüsse und Drittmittel mit persönlichem Ansprechpartner informiert. Es wird vorgeschlagen, dass die Stiftungsverwaltung einen ersten Überblick über Stiftungen erstellt.

Die Münchner Stiftungsverwaltung, die in der Abteilung Gesellschaftliches Engagement im Sozialreferat angesiedelt ist, hat die Aufgabe, sich um die sozialen Stiftungen zu kümmern, die der Landeshauptstadt München von Stifterinnen und Stiftern zur Verwaltung anvertraut wurden.

Darüber hinaus besteht eine Zuständigkeit für die Beratungen von Stifterinnen und Stiftern, die Nachlassabwicklung und die Stiftungserrichtung bei der Landeshauptstadt München auch für die anderen städtische Referate. Die Stiftungsverwaltung nimmt jedoch über die Vertretung in (Vernetzungs-) Gremien hinaus keine allgemeinen Aufgaben bezüglich des Themas „Stiftungen in München“ wahr. Diese weiter gefasste Zuständigkeit als Ansprechpartner für Stiftungen und Stiftungsthemen in München allgemein ist bisher nicht vorgesehen und angesichts der bestehenden Personalsituation in der Stiftungsverwaltung auch nicht ohne eine Ausweitung der Kapazitäten darstellbar.

Mit freundlichen Grüßen



Datum: 06.12.19

Telefon: 233-48088

Telefax: 233-48575

S-III-L/IK

Telefon: 233-40595

Sozialreferat

Sozialreferentin

Fünfter Bericht des Fachbeirates für Bürgerschaftliches Engagement an den Stadtrat der Landeshauptstadt München – Oktober 2019

An das Direktorium HA I – ZV SG 1 !

Sehr geehrte

das Sozialreferat, Stelle für interkulturelle Arbeit bedankt sich für die Übermittlung des fünften Berichts des Fachbeirates für Bürgerschaftliches Engagement vom 23.10.2019. Wir übermitteln hierzu Anregungen und nehmen - wie gewünscht - Stellung.
Der Fachbeirat Bürgerschaftliches Engagement erstellt alle zwei Jahre einen Fachbericht, der dem Stadtrat vorgelegt werden soll.

An dieser Stelle erlauben wir uns folgende Anmerkungen und bitten um Änderung:

Seite 3 Absatz 2:

Bitte um Änderung

Zum Zeitpunkt seiner Äußerung, „Migration sei die Mutter aller Probleme“, im September 2018 war Horst Seehofer Bundesinnenminister und nicht Teil der bayerischen Staatsregierung.

Seite 24 Absatz 6:

Bitte streichen

„Bewältigung der Herausforderung der Integration, da in den vergangenen Jahren sehr viele Familien mit schulpflichtigen Kindern nach Deutschland gekommen sind (gemeinsames Elternfrühstück im Klassenzimmer...)“

stattdessen bitte aufnehmen:

„Integratives Miteinander im Klassenzimmer stärken, durch gemeinsame Aktivitäten wie z.B. gemeinsames Elternfrühstück im Klassenzimmer etc. spezifische Zugänge und Angebote für diverse Klassengemeinschaften herstellen.“

Das Sozialreferat, Stelle für interkulturelle Arbeit zeichnet im Übrigen den Bericht mit.

Mit freundlichen Grüßen

[Redacted signature]